## Holztransport auf dem Wasserweg Fluss im Wandel





## Historische Scheitholzflößerei

Im 18. Jahrhundert stieg der Brennholzbedarf in der Region um Ludwigsburg und Stuttgart stark an. Dem Holzmangel in diesem waldarmen Raum standen enorme Holzvorräte im östlichen Teil des Herzogtums Württemberg gegenüber. Da sich der Holztransport auf dem Landweg wegen des weitmaschigen Wegenetzes und der schlecht ausgebauten Wege sehr aufwändig gestaltete, flößte man die etwa 1 m langen Scheitholzstücke auf Bächen und Flüssen in den Stuttgarter Raum.

Das Holz aus dem Welzheimer Wald wurde beispielsweise **über die Wieslauf und die Rems bis nach Neckarrems geflößt** und hier bei der Remsmündung am Hechtkopf wieder aus dem Fluss "gefischt". Nach der Zwischenlagerung im Holzgarten transportierten Fuhrwerke das Brennholz weiter nach Ludwigsburg und Stuttgart.

Die Eröffnung der Remstal- und Wieslaufbahn machte die Scheitholzflößerei überflüssig – sie wurde im Jahr 1862 eingestellt.



